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SÉANCE ORDINAIRE  LE MERCREDI 14 OCTOBRE 2020 

 
Cent-soixante-seizième réunion du Conseil d’établissement de 
l’École secondaire P.-G.-Ostiguy, tenue au 1881, rue St-Paul à St-Césaire 
(Local B-116), ce 14e jour d’octobre 2020 de 18h30 à 20h17. 
 

ÉTAIENT PRÉSENTES : 
 

  Madame Stéphanie Baillargeon, parent 
  Madame Julie Boileau, parent  

Madame Dominique Rivard, parent 
Madame Véronique Paré, parent 
Madame Francesca Gingras, parent  
Madame Andréanne Morneau, représentante des enseignants(es) 
Madame Julie St-Pierre, représentante des enseignants(es) 
Madame Carmen Robert, représentante du personnel de soutien 
Madame Carolyne Ducharme, représentante de la communauté 
Madame Marie-Hélène Gagnon, représentante de la communauté 
 

ÉTAIT ABSENTE : 
Madame Stéphanie Tremblay, directrice adjointe 
 
 

 PARTICIPAIENT ÉGALEMENT : 
 

Monsieur Serge Gobat, directeur 
Madame Josée Goupil, secrétaire 
 

 ORDRE DU JOUR 
 

1- Acceptation de l’ordre du jour 
2- Élection au secrétariat 
3- Présentation des membres 
4- Élection à la présidence 
5- Suppléance à la présidence 
6- Adoption du procès-verbal du 30 juin 
7- Adoption du procès-verbal du 16 septembre 
8- Suivi du procès-verbal 
9- Proposition du calendrier des réunions 
10- Représentants de la communauté 
11- Parent substitut 
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12- Dénonciation d’intérêts 
13- Établissement de règles de régie interne 

 
 Objets d’approbation/d’adoption 

 
14- Programmation des activités éducatives nécessitant un changement 

aux heures d’entrée et sortie quotidienne des élèves ou déplacement 
à l’extérieur des locaux de l’école 

15- Fond à destination spéciale 
16- Liste d’effets scolaires (École Virtuelle 2020-2021) 
17- Budget Conseil d’établissement 
18- Remerciements à 3 organisations de la région 

 
 Objets d’information 

 
19- Clientèle de 2020-21 
20- Déroulement dans l’école jusqu’à présent 
21- Portes ouvertes 
22- Informations 

a. De la présidente 
b. De la représentante du comité de parents 
c. Du directeur 
d. Du personnel enseignant 
e. Du personnel professionnel 
f. Du personnel de soutien 
g. Du Parlement étudiant 

 
23- Varia 
24- Levée de l’assemblée 

 
 
PGO 20-21-001 01. ACCEPTATION DE L’ORDRE DU JOUR 

 
Il est proposé par Mme Julie Boileau et résolu : 

   
QUE l’ordre du jour de la séance soit adopté en y apportant la 
modification suivante : 
 
23 a) FORMATION POUR LE CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 
 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 



Procès-verbal du Conseil d’établissement 
École secondaire P.-G.-Ostiguy 

 
 

 

Page  
 

700

PGO 20-21-002 02. ÉLECTION AU SECRÉTARIAT 
 

M. Serge Gobat désigne Mme Josée Goupil afin d’agir à titre de 
secrétaire du Conseil d’établissement. 
 
ATTENDU la désignation par M. Gobat; 
 
Il est proposé par Mme Julie Boileau et résolu : 
 
QUE Mme Josée Goupil, agisse comme secrétaire du conseil 
d’établissement de l’école pour une durée de 1 an. 

 
  ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ. 

 
   03. PRÉSENTATION DES MEMBRES 

 
Chacun des membres se présente. 

 
 

PGO 20-21-003 04. ÉLECTION À LA PRÉSIDENCE 
 

Mme Baillargeon se propose.  Il n’y a aucune autre proposition. 
 

   Il est proposé par madame Julie Boileau, et résolu : 
 

QUE Mme Stéphanie Baillargeon soit élue présidente du conseil 
d’établissement de l’école secondaire Paul-Germain-Ostiguy pour une 
durée de 1 an. 
 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ.  
 

 
PGO 20-21-004 05. SUPPLÉANCE À LA PRÉSIDENCE 
 

Mme Dominique Rivard propose Mme Véronique Paré. Mme Véronique 
Paré propose Mme Julie Boileau. Il n’y a aucune autre proposition. 
 
Mme Paré refuse. Mme Boileau accepte. 
 
Il est proposé par Madame Stéphanie Baillargeon, et résolu : 
 
QUE Madame Julie Boileau soit élue vice-présidente du conseil 
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d’établissement de l’école secondaire Paul-Germain-Ostiguy pour une 
durée de 1 an. 
 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 

PGO 20-21-005 06. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DU 30 JUIN 2020 
 

Il est proposé par Mme Véronique Paré, et résolu : 
  
QUE le procès-verbal de la séance du conseil d’établissement du 30 juin 
2020 soit adopté tel que présenté. 

 
  ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ. 
 

PGO 20-21-006 07. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DU 16 SEPTEMBRE 2020 
 

Il est proposé par Mme Dominique Rivard, et résolu : 
  
QUE le procès-verbal de la séance du conseil d’établissement du 16 
septembre 2020 soit adopté tel que présenté. 
 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ. 

 
 

  08. SUIVI DU PROCÈS-VERBAL 
 

Rien à  mentionner. 
 

   
PGO 20-21-007 09. PROPOSITION DU CALENDRIER DES RÉUNIONS 
 

Comme déjà envoyé par courriel, les dates suivantes sont proposées 
pour les prochaines séances du conseil d’établissement pour l’année 
scolaire 2020-2021 : les mercredis 9 décembre 2020, 20 janvier 2021, 
17 mars, 12 mai et 30 juin. 

 
Il est proposé par Madame Julie Boileau 
 
QUE le projet de calendrier des séances du conseil d’établissement pour 
l’année scolaire 2020-2021 soit adopté tel que déposé. 
 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ. 
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   10. REPRÉSENTANTS DE LA COMMUNAUTÉ 
 
Mme Carolyne Ducharme, de la Maison des Jeunes et Mme Marie-
Hélène Gagnon ayant déjà signifié leur intérêt à siéger au conseil, seront 
donc les représentantes de la communauté. 
 

   11. PARENT SUBSTITUT 
 
Madame Julie Robitaille et Monsieur Pierre Viens seront parents 
substitut, suite à la mention de leur intérêt lors de l’assemblée générale. 
 

 
 12. DÉNONCIATION D’INTÉRÊTS 

 
Tous les membres signent et remettent leur feuille à la secrétaire. 
 

   13. ÉTABLISSEMENT DE RÈGLES DE RÉGIE INTERNE 
 
Le document est remis aux nouveaux membres.   
 

 
PGO 20-21-008 14. PROGRAMMATION DES ACTIVITÉS ÉDUCATIVES 

NÉCESSITANT UN CHANGEMENT AUX HEURES D’ENTRÉE ET 
SORTIE QUOTIDIENNE DES ÉLÈVES OU DÉPLACEMENT À 
L’EXTÉRIEUR DES LOCAUX DE L’ÉCOLE 

 
Distribution du document. M. Gobat nous présente les activités qui ont 
été rajoutées au calendrier, tout en sachant qu’à partir de lundi, 19 
octobre, en étant en zone rouge, toutes les activités sont annulées, 
jusqu’à nouvel ordre : 
 
Après présentation des activités, 

 
Il est proposé par Mme Julie Boileau et résolu : 

 
QUE le calendrier des activités soit accepté tel que présenté.  

 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
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PGO 20-21-009 15. FOND À DESTINATION SPÉCIALE 
 
M. Gobat fait une demande pour récupérer un montant de 20 000$ pour 
combler le déficit de l’année dernière. 
 
Il est proposé par Mme Julie Boileau et résolu : 

  
   D’accepter le montant demandé. 
 
   ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ. 
 

PGO 20-21-010 16. LISTE D’EFFETS SCOLAIRES (ÉCOLE VIRTUELLE 2020-2021) 
 

M. Gobat nous fait part que nous avons 4 élèves de PGO à l’école 
virtuelle. 

 
Il est proposé par Mme Véronique Paré et résolu : 
  
D’accepter la liste des effets scolaires telle que présentée. 
 
 ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ. 

 
 

PGO 20-21-011 17. BUDGET CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 
 
Comme à chaque année un budget de 500.00$ est alloué au Conseil 
d’établissement. 
 
Après discussion, il est proposé par Mme Dominique Rivard  
 

D’utiliser l’argent du budget pour les mêmes causes que les années 
dernières, soit : buffet dernière réunion de juin et pour le gala méritas. 
 

  ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ. 
 
 
 

PGO 20-21-012 18. REMERCIEMENTS À 3 ORGANISATIONS DE LA RÉGION 
 
M. Gobat nous fait part que 3 organisations de la région ont contribué à 
améliorer la gestion des effets de la pandémie à notre école. 
Effectivement, grâce à eux, nous bénéficions d’une remorque pour 
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l’année 2020-2021, afin de ranger des divans, des meubles, des 
pupitres, etc afin de suivre les consignes de la santé publique, ce qui 
équivaut à un montant de près de 12000$.  Les trois organisations sont : 
Transport Bourassa, Gelpac et Fondation Pro Études.  
 
Il est proposé par Mme Francesca Gingras et résolu : 

  
   D’envoyer une lettre de remerciements aux trois organisations qui nous 

ont fait don de la location de la remorque pour l’année 2020-2021.  
 
   ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ. 

 
 

  19. CLIENTÈLE 2020-2021 
 
M. Gobat nous mentionne que nous subissons les effets de la Covid. 
Nous avions 619 élèves inscrits au 30 septembre, l’année dernière nous 
en avions 628.  Nous avons perdu près d’une cinquantaine d’élèves, 
cette année. 
La baisse de clientèle se remarque, surtout, en 1ère secondaire et en 
AET. 
 

  20. DÉROULEMENT DANS L’ÉCOLE JUSQU’À PRÉSENT 
 
M. Gobat nous fait part que l’agrandissement de PGO a été refusé.  Des 
questions seront posées afin de savoir la raison. 
 
M. Gobat est fier de l’attitude des élèves depuis le mois d’août.  Il est 
également satisfait des choix qui ont été faits en début d’année. 
 
Il nous explique la façon de procéder à partir de lundi prochain, 19 
octobre (zone rouge).   

 
 
  21. PORTES OUVERTES 
 

M. Gobat nous fait part de l’arrivée de Daphnée Leclerc, nouvelle 
AVSEC, qui a créé les vidéos pour les portes ouvertes virtuelles.  
Évidemment, que nous avons atteint moins de gens que les années 
précédentes. 
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22. INFORMATIONS 
 

A. De la présidente 
 
Mme Baillargeon nous fait part que Mme Véronique Paré fera partie 
du conseil d’administration du CSSDHR. 

 
B.  De la représentante du comité de parents 

 
Mme Gingras nous fait  mention que la rencontre était le 30 
septembre. Il y a eu des élections.    
 

C. Du directeur 
 

Rien à présenter. 
. 

D. Du personnel enseignant 
 

Mme Morneau nous mentionne que tout le monde travaille très fort, 
et qu’il s’adapte très bien.  Belle collaboration de tous et beaucoup de 
travail d’équipes.   

 
  E.  Du personnel professionnel 
    

Aucune nomination pour siéger au conseil. 
 

F. Du personnel de soutien  
 

  Rien à présenter. 
 
G. Du Parlement étudiant 
 

  Pas de nomination d’élèves, pour le moment. 
 
23. VARIA 
 
A) Formation pour le Conseil d’établissement 

 
M. Gobat mentionne que le Ministère demande à ce que les 
membres du conseil d’établissement suivent la formation (capsule à 
écouter). Mme Baillargeon mentionne qu’il y aura un test à la fin de 
l’année.  
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PGO 20-21-013 24. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 
 

Tous les sujets à l’ordre du jour ayant été traités, il est proposé, à 20h17 
par Mme Dominique Rivard et résolu : 
  
Que la séance soit levée. 
 
ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ. 

 
 
  
  
   Stéphanie Baillargeon,   Serge Gobat, 
   présidente           directeur 


